
令和７年第１回阿波市議会定例会 代表質問・一般質問通告者 順番

（代表質問）

順番 所属会派 氏　　名

① 志政クラブ 竹内　政幸

② はばたき 藤本　功男

③ 阿波みらい 三浦　三一

（一般質問）

順番 議席番号 氏　　名

① 3 野口加代子

② 16 吉田　　稔

③ 12 中野　厚志

④ 8 後藤　　修

⑤ 13 笠井　一司

⑥ 1 黒川　理佳

⑦ 15 松村　幸治

⑧ 2 樫原　浩二

⑨ 9 坂東　重夫

⑩ 5 原田　健資

⑪ 19 原田　定信

⑫ 14 樫原　　伸

⑬ 17 木村　松雄



　【代　表　質　問】 （１）

順序 質問通告者 所属会派 質　　問　　の　　要　　旨

1 竹内　政幸 志政クラブ １.可燃ごみ処理場について

　(1)現焼却場、焼却処分終了後、県外処分は計画どおり

　　 進められているか。

　(2)建屋内の環境対策は。

　(3)新ごみ処理場開設へ向けて現時点の進捗状況は。

２.介護について

　(1)介護認定の現状と今後の対応は。

　(2)介護対象者増加が今後見込まれるが、介護人材の不

　 　足等、市の対応は。

　(3)健康寿命延伸対策について。

３.ほ場整備について

　(1)現在行われている、土成町日吉地区のほ場整備事業

　 　の進捗状況はどうなっているか。

　(2)新たな、ほ場整備事業の計画はあるのか。

2 藤本　功男 はばたき １.行財政改革について

　(1)止まらぬ人口減少に対し、どのような行財政改革を

　 　進めていくのか。

　(2)今後予想される税収減に対して、どのように自主財

　 　源を確保していくのか。

２.基金の運用について

　(1)基金の現状はどうなっているのか。

　(2)預金や債券運用などの実績はどうなっているのか。

　(3)今後の基金運用についてどのように考えているの

　　 か。

３.新ごみ処理施設について

　(1)固形燃料化をやめた理由、それを決めた手順や意思

　　 決定について。

　(2)そのことによって得られる利点は何か。

　(3)進まない情報公開や説明責任について、市長は地元

　　 住民や市民にどのように応えるのか。

3 三浦　三一 阿波みらい １.初期消火体制について

　(1)市として家庭用消火器の購入助成をしてはどうか。

　(2)公民館や公会堂、隣保館等の公共施設で、緊急貸し

　 　出し用消火器の設置をしてはどうか。

２.県河川の整備について

　(1)九頭宇谷川の治水対策について。
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　【一　般　質　問】　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（１）

順序 質問通告者 質　　問　　の　　要　　旨

1 3番 １.消費生活センターの運営状況について

野口加代子 　(1)2月末現在での相談件数及び内容及び問題の解決はどのように

　　　　なっているか。

　(2)今後の対応策は。

２.子宮頸がん予防ワクチンについて

　(1)キャッチアップ接種状況と今後の対応策は。

３.犬猫の飼い主への助成について

　(1)犬猫の避妊・去勢手術助成事業の利用状況は。

　(2)運営上の課題は。

2 16番 １.農業振興について

吉田　稔 　(1)認定農業者等担い手への農地集積はどの程度進んでいるの

　 　か。現状と今後の対応について。

　(2)耕作放棄地の現状と対策はどうされているのか。

　(3)多面的機能支払交付金事業でも耕作放棄地の解消メニューが

　 　あるが、農業振興地域にありながら協定農用地から外す傾向

　 　があるがどう対応しているのか。

２.学校教育について

　(1)市内中学校の職業体験学習が好評であるが、目的や課題はど

　 　う考えているのか。

　(2)全国的に児童生徒のいじめの認知件数が増加しているが本市

　 　の現状と対策は。

3 12番 １.騒音への規制について

中野　厚志 　(1)騒音の規制基準について。

　(2)騒音についての施策について。

２.体育館の空調設置について

　(1)「熱中症から子どもの命を守る」「冬場の寒さで震えずに活

　 　動する」ために設置する必要があるのでは。

３.生活保護世帯への空調設置について

　(1)エアコン購入費用の助成についてはどうなっているのか。

４.会計年度任用職員の待遇について

　(1)正規職員との違いはどんな点か。最近、改善できたことはあ

　 　るのか。

　(2)会計年度任用職員の勤務形態について。

５.社会福祉について

　(1)加齢性難聴に対する補聴器購入の支援について。

６.万博について

　(1)楽しく、安全・安心な遠足・修学旅行になるための計画・会

　　 場の調査は徹底して行われているのか。
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　【一　般　質　問】　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（２）

順序 質問通告者 質　　問　　の　　要　　旨

4 8番 １.放課後児童クラブについて

後藤　修 　(1)放課後児童クラブの施設整備状況は。

　(2)八幡放課後児童クラブの施設老朽対策は。

２.防災減災について

　(1)「新しい地方経済・生活環境創生交付金」の活用予定は。

　(2)家具転倒防止金具等の支援の検討はされているのか。

３.公共交通について

　(1)あわめぐりの乗降場所である鴨島駅・学駅・阿波山川駅の年

　　 度別利用実績は。

　(2)以前は乗降場所の駅を選択できたが、いつから選択できなく

　 　なったのか。その経緯は。

４.ごみ問題について

　(1)新ごみ処理施設について、固形燃料にする場合とリサイクル

　 　原料とした場合の現時点での試算は。

　(2)新ごみ処理施設完成後のリサイクル原料の運搬は外部委託す

　 　るのか直営でするのか。

　(3)新ごみ処理施設運転後、現施設はどうするのか。

　(4)中央広域環境施設組合の会議録開示や動画配信はできないの

　　 か。

5 13番 １.合併特例債の成果について

笠井 一司 　(1)令和７年度で合併特例債が終了するが、これまでの活用状況

　　 と成果を伺いたい。

　(2)合併特例債の多くを施設や設備の整備に使ってきたと思う

　　 が、早いものでは、更新の時期に近づいている。今後の維持

 　　管理についてどのように考えているのか。特に財源につい

　　 て。

２.新年度予算について

　(1)新年度予算では、起債約９億円と基金からの繰入金約２４億

　　 ５千万円を財源に充てているが、今年度末の基金残高と地方

　　 債残高の見通しを伺いたい。

　(2)ホームページ再構築事業について、阿波市のホームページに

　　 ついて、必要な情報が得られない、分かりにくいという声が

　　 聞かれる。どのようなホームページにしようとしているのか

　　 伺いたい。この際、市民にとって必要な情報を盛り込むとと

　　 もに、検索しやすいものにしてもらいたい。

３.新ごみ処理施設について

　(1)新ごみ処理施設についてこれまで進めてきた「燃料化方式」

　　 から資源循環型の「リサイクル方式」に変更するとの説明が

　　 あったが、このことによってスケジュール（令和７年度前半

　　 に発注、令和１０年３月完成）に変更はないのか。

　(2)新しい設備を入れることになると思うが、事業費に変更はな

　　 いか。また、当初計画の７３億円に対し、国県支出金約２２

　　 億円、地方債約４５億円を見込んでいたが、財源に変更はな

　　 いのか。完成後の管理費用２０年間で約９９億円についても



　【一　般　質　問】　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（３）

順序 質問通告者 質　　問　　の　　要　　旨

 　　変わりはないか。

　(3)再製品化されたごみの引受先はこれまでと違ったところとな

　　 るが、目途は立っているのか、例えば既に打診はしているの

　　 か。

　(4)市民のごみの出し方はこれまでと変わらないのか。（分別は

　　 しなくてよいのか。）

　(5)令和７年度の当初予算で中央広域環境施設組合負担金として

　　 ９億９,５６１万５千円を予算計上しているが、この負担金の

　　 もととなる事業の内容・内訳を伺いたい。

４.単身高齢者世帯対策について

　(1)単身高齢者の世帯数はどのくらいか。

　(2)どんな施策を講じているか。また、その周知方法は。

５.農地の貸借の制度改正について

　(1)農地の貸借について、これまでの利用権設定の方法がなくな

　　 るが、このことについて、説明願いたい。

　(2)農地の貸借がしやすくなるものか。また、メリットやデメ

　　 リットを伺いたい。

６.サッカーコートの整備について

　(1)市内には、どのくらいのサッカー人口・サッカーチームがあ

　　 るか。

　(2)御所小学校東側のグラウンドが、県道のバイパス事業により

　　 使えなくなると心配されているが、どのようになるのか。

　(3)この際、阿波市内にも本格的なサッカーコート、全国から人

　　 を呼べる公式試合のできるサッカーコートを作ってはどう

　　 か。

6 1番 １.県や国との連携について

黒川　理佳 　(1)みどり認定の推奨について。

　(2)食育について。

　(3)まちの公共交通について。

２.まちづくりについて

　(1)地域おこし協力隊制度の活用について。

　(2)全天候型屋外施設について。

３.防災について

　(1)生理用品のローリングストック及び雨水タンクの経過はどう

　　　  なっているか。

４.新ごみ処理施設について

　(1)ごみ処理の方針変更の経緯について。

　(2)新方式に変わることで、国からもらえる補助金に変更はない

　 　のか。

7 15番 １.阿波市の第２ステージにおけるまちづくりについて

松村　幸治 　(1)市長が考える持続可能な地域社会の実現について。

　(2)県境を越えた阿讃サミットの実施について。



　【一　般　質　問】　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（４）

順序 質問通告者 質　　問　　の　　要　　旨

8 2番 １.第３次阿波市総合計画について

樫原　浩二 　(1)本計画の目指すものは何か。

　(2)市長の計画に込めた思いと事業（案）について。

２.阿波市の財政状況とネーミングライツ（命名権）について。

　(1)現在の財政状況の評価と今後10年間の財政見通しについて。

　(2)各部局が管理又運営している施設。ネーミングライツに向け

　 　て洗い出しが進んでいると思うが、その進捗状況を問う。

9 9番 １.令和７年度当初予算（案）について

坂東　重夫 　(1)令和７年度一般会計予算（案）の概要とポイントについて。

　(2)町田市長が特に力点を置いている予算について。

　(3)今後の予算編成について。

２.阿波市役所における職場環境改善について

　(1)職員数の現状と課題について。

　(2)職員の名札について。

　(3)職場環境改善の取り組みについて。

３.学校施設整備について

　(1)学校プールの現状と課題について。

　(2)学校プールの維持管理費について。

　(3)学校施設整備の今後の在り方について。

10 5番 １.平和教育について

原田 健資 　(1)核兵器に対する認知度が国によって違うと報道があった。市

　　 の平和教育はどうなっているのか。

２.徳島自動車道について

　(1)徳島道の現在の進捗状況はどうか。

　(2)（仮称）阿波スマートICのフルインター化と高速バス停留所

　　 設置について。

11 19番 １.公共交通について

原田　定信 　(1)市民の利便性向上に向けての取り組みは。

２.観光開発について

　(1)本市の課題と取り組みは。

３.行財政改革2025の運用について

　(1)各部（課）の取り組みは。

12 14番 １．自然災害への対策について

樫原　伸 　(1)感震ブレーカーの設置状況と助成制度の拡充について。

　(2)福祉避難所の備蓄品について。

　(3)能登半島地震の教訓をどう生かすのか。

２.健康増進について

　(1)「いきいき健康阿波21」の進捗状況について。

　(2)今後の健康増進事業の取り組みについて。

13 17番 １.教育行政について

木村 松雄 　(1)阿波市合併21年目に向けての阿波市総合教育会議について。

　　 これまでの総合教育会議の成果や課題はどのようなものか。



　【一　般　質　問】　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（５）

順序 質問通告者 質　　問　　の　　要　　旨

　(2)今後の総合教育会議の在り方について。

２.市内小学校における給食について

　(1)給食費無償化について。市の見解は。

３.小学校の統合について

　(1)小学校児童数の減少を踏まえて統合について市のお考えは。

４.新ごみ処理施設について

　(1)年度末には建設地の賃貸借契約書の締結は可能か。

　(2)その後の予定は。


